
林丹續無敵 晉大師賽4強
常州中國羽毛球大師賽，大滿貫球

手林丹，昨日對陣新加坡球手黃梓
良，僅用時34分鐘便以21：13、21：
7淘汰對手晉級男子單打四強，準決
賽將戰隊友、大賽的頭號種子王睜
茗。而香港球手魏楠則同室操戈下苦
戰52分鐘，最終以24：22、26：24
打敗隊友伍家朗過關。（有線體育台
今午12時及今晚7時起直播各項準決
賽） ■香港文匯報記者 陳曉莉

冬奧冠軍晉江騎行倡健康
香港文匯報訊（記者黃瑤瑛泉州報

道）18日上午，三位索契冬奧會冠
軍——李堅柔、張虹、周洋，以及國
家體育總局冬季運動管理中心的申
雪、趙宏博等知名運動員齊聚福建晉
江，參加由安踏體育舉辦的「追逐健
康永不止步」奧運冠軍與你騎行晉江
活動，騎行全程約4公里。冬奧短道速
滑女子1500米金牌獲得者周洋告訴記
者，她從小就喜歡騎行這項運動，作
為一個運動員，希望能夠用自己的行
動來倡導人們積極鍛煉，強身健體。

美巡中國賽香港球手出局
香港文匯報訊（記者 何花 海口報

道）美巡中國系列賽—觀瀾湖·海口
公開賽昨天迎來第二輪比賽，中國
「一哥」張連偉第二輪比賽以低4
桿，兩輪總成績為低5桿，成功晉級
後兩輪的賽事。本次比賽唯一的香港
籍球手James Stewart昨天遭淘汰。而
前天榜首的韓國球手王情訓(J.H.
Wang)昨天亦發揮良好，前九洞就抓
獲了5隻小鳥，後九洞也抓獲5隻小
鳥，兩天以低14桿的成績遙遙領先居
於榜首。

越南政府總理阮晉勇17日宣佈，越南放棄
2019年第18屆亞洲運動會主辦權。
當天晚些時候，越南政府就阮晉勇的決定發

表公告說，越南政府感謝亞奧理事會支持越南
發展體育運動以及支持越南首都河內市主辦第
18屆亞運會。然而，越南對於舉辦亞運會這樣
的大型賽事並無經驗，也並沒有為此做好準
備。申辦時，越南沒有做好保證賽事成功舉辦

的具體計劃，而目前相關籌備計劃也沒能得到
政府總理的批准。
公告中說，成功舉辦地區和國際體育賽事固

然將對國家經濟社會發展、提升越南形象做出
貢獻，然而一旦不能成功舉辦，可能會產生相
反的效果。越南在金融危機和全球經濟下滑中
受到了巨大的影響，國家經濟水平仍處於困
境。目前，越南的中央和地方預算有限，僅會
用於更加緊急的任務中。
2012年11月8日，越南首都河內擊敗印度尼

西亞泗水，成為2019年第18屆亞洲運動會主
辦城市。
對此，亞奧理事會終身名譽副主席魏紀中18

日表示：「亞奧理事會對此是有準備的，也有
潛在的替代城市。退辦和接辦都要經過規定的
程序，爭取在年內完成，此事對亞洲體育不會
有很大影響。」 ■新華社

結束了為
期35天的封
閉訓練，17
日晚中國女
子乒乓球隊
在西南交大
體育館內展
開隊內熱身
賽，這也是
出征東京前
的一次世乒
模擬賽，丁
寧、劉詩雯

領軍的主隊勝出。
本次集訓和模擬賽是為備戰4月28日

在東京舉行的第52屆世乒賽，集訓地點
再選成都，中國女乒主教練孔令輝說，

幾次集訓地點在成都，球員和教練們都
適應了。將本次模擬賽選在西南交大舉
行，旨在讓更多人參與到體育運動中。
在當天下午的首輪模擬賽中，丁寧、

劉詩雯領軍主隊，首先出場的劉詩雯以
3：0戰勝盛丹丹，為主隊先下一城。第
二場比賽面對削球手胡麗梅，丁寧艱難
的以3：1取勝。最後一場比賽，李佳燚
3：1戰勝顧若辰。丁寧、劉詩雯領軍的
主隊以3：0取勝客隊。在之後的一場加
賽中，劉詩雯2：1驚險逆轉胡麗梅。分
別對戰削球手胡麗梅，丁寧和劉詩雯都
沒能輕鬆過關，這也為即將出征東京的
女乒隊員提了醒。
本屆世乒賽為團體賽，中國隊報名隊

員為李曉霞、丁寧、劉詩雯、陳夢和四
川本土小將朱雨玲。 ■新華社

在廈門結束了近40天集訓的中國乒乓球男
隊17日晚在廈門集美大學舉行熱身賽，為世
錦賽練兵。
熱身賽模擬世錦賽團體賽準決賽5場3勝賽

制，由張繼科、樊振東、郝帥與馬龍、許

昕、王皓分別組成中國一、二隊，
對戰中國三、四隊兩個模擬對手。
值得一提的是，中國三隊首個出

場挑戰張繼科者，是海外軍團中的
老將陳衛星。雖已年過40，陳衛星
一直保持不錯狀態，曾多次擊敗中
國選手，今次對戰當家小生張繼
科，亦給其不小考驗，第一局一度
搶先拿到賽點，雙方反覆拉鋸，張
繼科最終經受住老大哥考驗，三局
都堪稱險勝。

最終，中國一、二隊都以3：1擊敗對手，
進入決賽。
在熱身賽中，張繼科和馬龍兩位領軍人物

都拿下兩分，但劉國梁對兩人評價不同，
「馬龍狀態不錯，比較輕靈」，「繼科進入

狀態比較慢，比較重」。
另一位新秀許昕熱身賽中負於隊友閻安，

劉國梁批評小將「顯得不是很積極，前三板
被動」。
來到著名愛國僑領陳嘉庚先生創辦的集美

大學，劉國梁說，根據中國體育總局副局長
蔡振華提出的「第三次創業」構想，中國乒
乓球隊將目光從競技體育擴展到促進乒乓球
運動全面發展，要推動乒乓球事業普及
化和乒乓球運動影響力擴大。
劉國梁亦介紹說，其實去年中國乒

乓球隊已走進北大等校園。今次又來
到集美大學，劉國梁表示，希望能通
過冠軍進入校園，讓現代年輕人「把校園
乒乓元素帶動起來」，「我們還會進更多的
學校」。 ■中新社
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昨早上海國際賽車場上空陰雲密佈，濕度高達96％，賽道溫度
只有18度。由於賽道溫度較低，令不少車手在剎車系統上遇

到困難，首次練習賽中打滑現象時有發生。與首練相比，二練暖
和許多，賽道溫度也升至21度。
首次練習賽中，法拉利車手艾朗素跑出1分39秒783的成績，為

全場最快，平治車隊的羅斯保和紅牛車隊的列卡度分列二、三。
另外一位法拉利車手拉高倫由於賽車故障，沒能做出有效成績。
平治車隊的咸美頓在首次練習賽中表現不佳，未跑完全部時間就
收工，最終名列第八。

咸美頓指未找到感覺
解決了賽車小故障後，

咸美頓在下午的練習賽中
開始發威，最終以1分38
秒315的最快單圈奪得第
一，法拉利車手艾朗素落
後0.141秒排名次席，羅斯
保佔據第三位。
賽後咸美頓坦言他在上

海賽道還沒有找到最佳感
覺。「老實說收穫不
大，」他解釋道：「今天
的練習並不順利，我們的

表現不壞，但你總是希望還能更好。」
「我們要繼續努力工作，力爭找到些提升賽車的調校，」咸美

頓繼續說到，「因為沒有跑太多的圈數，所以你只能靠後期努
力。通常情況下，首次練習你得有一套調校，然後用一套新胎出
去測試，之後你得換一套長跑的調校。」

黃牛扮車迷傾巢而出
「對我們來說，我們浪費了些時間，不過一切還好。這也不是
第一次出現這種情況，所以無論如何我們得把問題解決掉。」咸
美頓說，「希望我們能找到合適的調校。如果明天下雨，情況就
難預料了，即便我們做出了正確的改變，只有等到比賽時才能知
道我們的改變正確與否。」
F1中國大獎賽正式比賽將於今日揭幕，「上」賽道已經嚴陣以

待，黃牛們也是傾巢而出。據悉，有黃牛將自己「偽裝」成車
迷，在人群中兜售帽子、望遠鏡等物品。此外，也有黃牛表示要
回收練習賽門票，價格可以商量。不僅賽場外的公共區域混跡着
黃牛，觀賽區內也有不少黃牛。黃牛開價因人而異，賣給外國人
的一頂帽子要價達300元。

F1中國大獎賽昨日舉行練習賽，平治雙雄戰績非
凡：咸美頓在下午的第二場練習賽中拔得頭籌，隊
友羅斯保也兩次躋身前三。賽後，羅斯保表示，在
中國站，自己的主要對手仍然是咸美頓，儘管法拉
利車手艾朗素看起來也不錯，在首場練習賽位居榜
首。
羅斯保表示，「我的最大對手還是隊友，法拉利

今天也很快，但我們的車很不錯，我們期望能拿下
勝利。內部進行較量，這會是個很大的挑戰，我們
都很期待。這個周末開局不錯，但我們還會繼續前
進，因為法拉利看起來有追近之勢。我們能這麼快
真的很棒。」
羅斯保承認周日的比賽，一半的挑戰將來自對於賽

道的管理，因「上」賽道的特性同其他地方很不相
同。「總的來說，這個周末很特殊，一般情況下，你
的後胎會率先衰竭，但這裡是前胎。彎位很長，這會
帶來很大的負荷，一號彎是輪胎的殺手。」
而由2010年起連續四年奪得總冠軍的紅牛車隊鎮隊

之寶維泰爾，也認同平治車隊是中國站奪冠的最大熱
門。
「他們今天或許沒出全力，他們還是熱門，還是遙

遙領先着，長距離上我還是落後，看起來他們還是可
以為所欲為，但這還是得看輪胎和出全力的時機。對
我們來說，今天的情況還是不錯，但還是沒有達到平
治的最高水準。」
維泰爾在昨日的兩場練習賽分居第9及第5。

■香港文匯報記者 陳曉莉

F1中國站首日完成兩場練習賽艾朗素
咸美頓拔頭籌拔頭籌香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報

道）F1中國大獎賽昨日舉行練習賽，艾朗

素、咸美頓分別在上、下午的兩次練習賽

中拔得頭籌。羅斯保兩次都躋身前三，平

治雙雄的實力仍然不容小覷。

羅斯羅斯保保：：中國站仍是平治內鬥中國站仍是平治內鬥

中國男乒進校園 為世錦賽熱身

女乒模擬賽 丁寧劉詩雯勝出 越南放棄2019年亞運主辦權

中華拾錦

■■艾朗素在練習賽中艾朗素在練習賽中。。路透社路透社

■■維泰爾在維泰爾在「「上上」」
賽道飛馳賽道飛馳。。 美聯社美聯社

■■羅斯保發車進入賽道羅斯保發車進入賽道。。路透社路透社

■咸美頓向車迷揮手致意。 路透社

■中國男乒隊內熱身備戰世錦賽。 新華社

■丁寧在比賽中。
資料圖片

■■越南運動員無緣越南運動員無緣
在自己祖國出戰亞在自己祖國出戰亞
運會運會。。 資料圖片資料圖片

■■男乒新秀樊振東在男乒新秀樊振東在
比賽中發球比賽中發球。。 新華社新華社


